



Lou Liame

Le lien de Saint Pierre

Été 2023

N° 24

Éditorial

Les vacances arrivent... l'édito habituel prend aussi ses quartiers d'été après une année pastorale bien remplie, où nous avons vécu tant de belles choses. Cet été, durant les jours où je serai absent pour assurer l'aumônerie des routiers-scouts du lycée militaire, les JMJ avec le Pape et quelques jours de repos mérité, la messe sera assurée tous les dimanches à Simiane, grâce aussi à l'aide d'un prêtre venu du Bé nin, l'abbé Sixte, qui sera en mission sur la paroisse de Fuveau pendant quelques semaines. Nous le remercions déjà pour son aide.

Mais en entrant dans ces semaines estivales, un seul mot me semble de mise : Merci !

Merci d'abord au Seigneur, source de toute vie et de tout bien ! Merci ensuite à toutes les personnes (de plus en plus nombreuses !) qui ont pris une part de son service cette année sur notre paroisse, merci enfin à tous les paroissiens qui, fortifiés par tout ce que nous avons vécu, feront un pas supplémentaire dans l'engagement de leur foi pour l'année à venir. Reprenons des forces, rechargeons les batteries de notre âme cet été. Et pour ne pas mettre le Seigneur en vacances, voici une prière pour ne pas passer à côté de l'essentiel.

« Seigneur, notre Dieu, veille sur ceux qui prennent la route : qu'ils arrivent sans encombre au terme de leur voyage.

Que ce temps de vacances soit pour nous tous un moment de détente, de repos, de paix ! Sois pour nous, Seigneur, l'Ami que nous retrouvons sur nos routes, qui nous accompagne et nous guide.

Donne-nous le beau temps et le soleil qui refont nos forces et qui nous donnent le goût de vivre.

Donne-nous la joie simple et vraie de nous retrouver en famille et entre amis.

Donne-nous d'accueillir ceux que nous rencontrerons pour leur donner un peu d'ombre quand le soleil brûle trop, pour leur ouvrir notre porte quand la pluie et l'orage les surprennent, pour partager notre pain et notre amitié quand ils se trouvent seuls et désemparés.

Seigneur, notre Dieu, veille encore sur nous quand nous reprendrons le chemin du retour: que nous ayons la joie de nous retrouver pour vivre ensemble une nouvelle année, nouvelle étape sur la route du salut. Amen. »

Votre curé

Abbé Bastien Romera +

Le saviez-vous ? Le Diacre et son rôle

Le diacre (du grec *diakonos*, « serviteur, assistant ») est, dans les Églises catholique et orthodoxe, un homme qui assiste le dirigeant d'une église locale et a la responsabilité de certaines activités. L'ordination diaconale est la première étape de la consécration, la deuxième étape étant la prêtrise et la troisième l'épiscopat.

Les diacres étaient à l'origine les assistants des apôtres dans la gestion des biens et des repas communs. Dans le christianisme primitif, des diaconesses ont existé, tradition qu'ont reprise les Églises protestantes.

Alors que le prêtre est le signe du Christ rassembleur, le diacre est signe du Christ serviteur. Au sein de sa communauté, le diacre a un rôle spirituel qui peut comprendre la prédication et le culte.

Rôle et statut

Le diacre reçoit le premier degré du sacrement de l'ordre dans l'Église catholique⁶. Alors que les prêtres, qui ont reçu le second degré du sacrement de l'ordre, sont les collaborateurs de l'évêque dans son caractère sacerdotal, le diacre est collaborateur de l'évêque dans son caractère ministériel.

Les diacres, ordonnés de façon définitive, sont des clercs (membres du clergé), et non plus des laïcs. Selon le canon⁷, « seul un homme baptisé reçoit valablement l'ordination sacrée ». En tant que clerc, le diacre est astreint à la lecture de l'office divin.

Le rôle diaconal est défini par la constitution dogmatique *Lumen Gentium* : « Il appartient aux diacres d'administrer solennellement le baptême, de conserver et

de distribuer l'Eucharistie, d'assister, au nom de l'Église, au mariage et de le bénir, de porter le viatique aux mourants, de donner lecture aux fidèles de la Sainte Écriture, d'instruire et exhorter le peuple, de présider au culte et à la prière des fidèles, d'être ministres des sacramentaux, de présider aux rites funèbres et à la sépulture. Consacrés aux offices de charité et d'administration, les diacres ont à se souvenir de l'avertissement de saint Polycarpe : « Être miséricordieux, zélés, marcher selon la vérité du Seigneur qui s'est fait le serviteur de tous. »

L'âge minimum requis par le droit canon est de 25 ans pour un célibataire, et de 35 ans pour un homme marié qui devient diacre. Dans ce dernier cas, la conférence des évêques du lieu peut renforcer cette condition : ainsi, en France, au moins dix ans de mariage sont exigés. En cas de veuvage, le diacre est soumis à la règle du célibat.

La période nécessaire de formation préparatoire à l'ordination diaconale dans l'Église latine, déterminée par l'ordinaire local, varie d'un diocèse à l'autre. En général, elle consiste en une année de préparation par une vie de prière plus intense et de quatre à cinq années d'études, auxquelles s'ajoutent généralement un an de formation l'année suivant l'ordination. Les diacres reçoivent une formation en philosophie et théologie et doivent ainsi acquérir de solides bases en exégèse, homilétique, théologie des sacrements, ecclésiologie, ainsi que de bonnes notions concernant le ministère pastoral qui leur sera dévolu. Bien qu'ils soient assignés à une



paroisse par l'évêque diocésain (ce qui la plupart du temps correspond à leur paroisse territoriale, ainsi que parfois d'autres paroisses voisines ou d'autres ministères comme les tribunaux ecclésiastiques, les aumôneries d'hôpitaux ou d'écoles, etc.) toutefois, une fois assignés, ils sont soumis à la supervision du curé ou du recteur de la paroisse ou de l'église, si toutefois ils n'ont eux-mêmes charge de recteurs. Contrairement à la plupart des clercs, les diacres qui ont une profession séculière en plus de leur ministère n'ont pas de droit à recevoir un salaire pour leur ministère, ce qui n'empêche que de nombreux diocèses de les rémunérer.

Pendant la messe, le diacre est le ministre ordinaire de la proclamation de l'évangile (il est d'ailleurs important de noter que le prêtre ou l'évêque doivent laisser cet acte au diacre s'il y en a un présent) et de la communion (spécialement sous le Précieux Sang). Comme clercs ordonnés, et si l'évêque leur en donne la faculté, les diacres peuvent prêcher à la messe, à moins que le prêtre célébrant choisisse de le faire lui-même pour une messe donnée.

Les vêtements du diacre, dans le rite romain, consistent en une aube semblable à celle du prêtre, l'étole et la dalmatique, cette dernière étant généralement tombée en désuétude.

Source Wikipedia

Samedi 24 juin, un nouveau diacre en vue du sacerdoce, Joseph, a été ordonné à Gardanne. (cf. encart spécifique)

Qui est le nouveau diacre ordonné à Gardanne pour notre diocèse ?

Joseph NGUYEN est né au Vietnam dans une famille catholique de sept enfants : 4 garçons et 3 filles.

C'est dès l'enfance et dans le milieu familial que point, discrètement, la première semence de sa vocation. Son désir de se donner à Dieu grandit au travers du temps et de différents événements de sa vie... Après des études d'électronique au Vietnam, il est envoyé en France en septembre 2015 par Mgr VU DUY THONG en accord avec Mgr DUFOUR, pour le diocèse d'Aix et Arles. Après deux ans d'étude de langues, il entre au Séminaire Saint Luc en 2017, où tout a commencé pour lui.

Pendant les années au Séminaire son appétit se creuse petit à petit. Durant ces années de formation humaine, intellectuelle, spirituelle et pastorale, il est toujours dans un discernement continu et dans une conversion permanente pour mieux saisir la volonté de Dieu. C'est un temps privilégié et précieux pour se mettre à l'écoute du Bon Pasteur afin de devenir de plus en plus un vrai disciple du Christ et être configuré, transformé et instruit par Lui.



Dans ce parcours, il témoigne de quelques mots humbles et sentis :

« J'expérimente qu'une relation intime et un contact permanent avec l'Unique Nécessaire sont indispensables pour purifier mon cœur. Je goûte à la joie et à l'amour du Christ Ressuscité en me donnant à Dieu et en servant les plus fragiles. Pour l'amour du

Christ, j'accepte librement de quitter ceux qui me sont chers pour suivre le Christ et servir ceux qu'Il me confiera à travers l'Église, pauvre, fragile, mais belle, resplendissante et sainte ! »

Nos séminaristes

Depuis trois ans, le Séminaire Saint Luc manifeste une confiance particulière à la paroisse de Simiane en lui envoyant des candidats au sacerdoce pour leur temps de formation pastorale en paroisse.

Cette année, nous avons reçu Amaury, qui était en première année de formation, dans le cycle de philosophie (après l'année propédeutique). Il était plus spécifiquement chargé de visites à des personnes âgées, et du catéchisme du dimanche matin. Il interrompt pour le moment sa formation à Aix, pour se rapprocher de la Normandie dont il est originaire, et y discerner là-bas l'appel à être prêtre diocésain dans sa région. Nous l'accompagnons de nos prières dans cette nouvelle étape.

Les deux propédeutes qui nous étaient confiés le dimanche, Benjamin et Benoît, entrent au séminaire et poursuivent donc leur formation. Benjamin, qui est un enfant de notre doyenné puisqu'originaire de Fuveau, va rejoindre, pour les samedis et dimanches, la paroisse de Salon de Provence. Cela lui permettra de connaître un autre visage de notre beau diocèse. Il sait, comme Amaury, qu'il est toujours chez lui à la paroisse de Simiane. Nous le retrouverons aussi dans tous les événements diocésains.

Benoît quant à lui, est envoyé pour les deux années à venir à Simiane. Il devient séminariste de notre diocèse. Nous le retrouverons donc à la rentrée, avec Charly, qui entre également au séminaire après l'année de propédeutique vécue à Aix ; Charly devient séminariste pour le diocèse de Perpignan qui l'a envoyé à Aix. Tous les deux seront présents en paroisse les samedis après-midi et dimanches de l'année scolaire, et une partie des vacances. Des missions leur seront confiées à la rentrée. Mais ils sont d'abord là, non pour accomplir des tâches, mais pour se former auprès d'un curé, et découvrir la vie paroissiale dans ses différents aspects.



Nous espérons également recevoir aussi, à la rentrée, des propédeutes le dimanche, comme c'est devenu presque une tradition pour notre paroisse depuis 3 ans. Prions, plus que jamais pour les vocations. Que le Seigneur envoie de nombreux ouvriers, pour répondre à la joie de son appel !

La commission immobilière vous informe

Le Bastidon

Quelques impondérables, sont venus perturber le planning de dépôt du permis de construire.

Le permis de démolir et de reconstruire, seront remis au service de l'urbanisme, la semaine prochaine.

Travaux dans le presbytère

Le temps de la poussière, du bruit et des nuisances du chantier, viennent laisser place, après 5

mois de longs travaux, à un rez-de-chaussée entièrement rénové. Si quelques finitions doivent encore être réalisées, les lieux sont maintenant opérationnels.

Nous souhaitons remercier les services de la mairie, ainsi que l'entreprise qui ont assuré les travaux.

Un merci tout particulier à la *Marbrerieloup* de Marseille, qui nous a offert le plan de travail en granit, ainsi que le marbre qui a été retaillé et installé dans les commodités.



La Sacristie



L'heure de la reconstruction a sonné.

Le gros-œuvre est maintenant pratiquement terminé, et la mise hors d'eau devrait être réalisée avant le mois d'août. Nous espérons pouvoir réutiliser ce nouvel espace au cours du quatrième trimestre de cette année.

Les édifices religieux trouvent leur véritable valeur, dans l'attachement au Christ, source de notre foi.

La sacristie reconstruite est le témoignage, non pas du patrimoine du passé, mais de la vivacité de notre communauté chrétienne.

Connectez-vous à l'essentiel ! (par Sabrina)

Régulièrement, la Paroisse de Simiane vous proposera de (re)découvrir des supports variés comme des applications, des sites internet, des intervenants Youtube, mais aussi des livres, des films...

Ces supports pourront accompagner chacun de nous dans notre chemin spirituel, nous aider à approfondir nos connaissances.

Ils contribueront sans doute à nourrir notre foi et notre amour incommensurable pour le Christ.

Faites-nous part à chaque publication de vos avis et retours.

Ce mois-ci : **Youpray**

YouPray est une application pour, tout d'abord prier, mais aussi écouter, apprendre... Elle vous propose des programmes audios de courte durée :

- évangile du jour + commentaires
- prières, chapelets, louanges, méditations, lecture de la bible...

- Musique pour tous, et pour tous les goûts, du chant grégorien à la louange pop- en solo, en couple, en famille, adultes et enfants
- des parcours d'enseignement en plusieurs épisodes

Fonctionnement :

- Télécharger l'application sur internet
- Ouvrir un compte
- Accès gratuit durant 30 jours
- Abonnement (solo/duo/familial) ou accès gratuit limité.

Le Printemps paroissial

*Retraite
des
Premières
Communions
à l'abbaye
de
Sainte Lioba*



*Baptême
de
Mathis
et
Lana*



Professions de foi



L'aumônerie de la 4e à la terminale a clôt son année par une journée à la Sainte Baume sur les pas de Sainte Marie Madeleine sur le thème "La randonnée des béatitudes".

*Bénédiction
du
« VIVAL »
et de
la Cave à vin
« Signature »
à côté
du presbytère*



À vos agendas !



Samedi 8 juillet

- **9h30 Messe de saint Eloi**, dans la tradition provençale, et procession, puis bénédiction des attelages sur le cours des Héros.

- **16h** Mariage de Nicolas GRDOVIC et Roxanne BERBON

Vendredi 14 juillet

Mariage de Kévin PARISOTTO et Alexia MAESTRE

Samedi 15 juillet

Mariage de Joris FRESON-LERCARI et Laure-Marie MACOTTA

Dimanche 16 juillet

Pour la grand-messe de 10h30, nous recevrons l'abbé Jean-Michel BAKARA, curé de Kérou, au Bénin, dans le diocèse de Natitingou. Notre diocèse est jumelé avec celui de Natitingou depuis plusieurs décennies, et la paroisse de Simiane avait alors été jumelée avec celle de Kérou.

Avec le temps, les liens s'étaient distendus, et après au moins une décennie de sommeil, il est temps de réactiver ces liens fraternels et de voir dans quelle mesure ils peuvent se redéployer à l'avenir. Il nous présentera sa paroisse et son ministère.

Mercredi 19 juillet

- **15h** : Messe à la Maison de retraite Korian de Simiane

Dimanche 23 juillet : Messe à 10h30

Dimanche 30 juillet : Messe à 10h30



Les Messes à 10h30 des Dimanches 6, 13, 20 et 27 août auront bien lieu, ainsi que celle du **Mardi 15 août** à 10h30.



Dimanche 3 septembre

La Rentrée du catéchisme et de l'aumônerie, aura lieu lors de la Fête de la Saint Germain, avec la Bénédiction des cartables, et la traditionnelle bénédiction des animaux de compagnie.



Samedi 9 septembre

Journée des Associations de 9h à 12h aux abords du complexe sportif et culturel.



Venue du Pape François à Marseille Informations pratiques

Seules les personnes étant déjà inscrites pourront accéder à l'intérieur du stade vélodrome le 23 septembre pour la messe avec le Saint-Père.

Les transports :

Le métro circulera en mode stade, c'est-à-dire un passage toutes les 2 minutes.

Les horaires :

- Il est recommandé d'arriver avant 13h
 - L'ouverture du stade est à 14h30
 - La Messe se déroulera de 16h45 à 18h30
- La sortie du stade est évaluée à une durée de 2h30

Les participants :

- Tous les participants seront assis
 - Les jeunes seront assis sur la pelouse
 - Les personnes malades qui se sont signalées seront situées sur la pelouse avec un accompagnant prévu ou proposé
- Tout le monde vient au stade avec sa Carte d'identité, ou un passeport

Les désistements :

- Il est impératif de vous faire connaître auprès de Josselyne Pulice (tél : 06 14 26 66 79). On ne peut pas les remplacer.
- Les remboursements seront possibles jusqu'au 13 juillet 2023 seulement.

Les billets :

Ils parviendront 15 jours environ avant la date de la Messe à Josselyne Pulice qui remettra à chacune des personnes listées son billet nominatif, lequel ne peut -être échangé.

Bientôt Ste Thérèse de Lisieux à Simiane

Merci aux personnes qui ont commencé à participer à l'achat de la statue de Ste Thérèse de l'Enfant-Jésus que nous installerons dans notre église et bénirons le jour de sa fête, le dimanche 1^{er} octobre prochain.

Vous pouvez adresser votre don à la paroisse pour contribuer à son achat et son aménagement. Vous savez que votre don peut être déduit à 66 % de vos impôts si vous en faites la demande.

Elle sera installée dans la chapelle du baptistère, au fond de l'église à gauche, et remplacera avantageusement la modeste photographie toute fanée qui est posée sur le vieil harmonium...

Paroisse Catholique Saint Pierre ès Liens

4 route de Mimet

13109 Simiane-Collongue

☎ 04 42 22 62 33

courriel : paroisse.simiane@gmail.com

Retrouvez-nous sur Facebook sur la page **Paroisse de Simiane !**



paroisse_de_simiane

Allez visiter notre nouveau site internet !

<https://www.paroissedesimiane.fr>